

SEMANA DE JESÚS

LAS SIETE PALABRAS

Jesús muere en la cruz. La tarde también muere perfilada de nubes oscuras, ágiles, que parecen amenazador. Hay en el ambiente una pesadez de acusación, de culpa común, de injusticia colectiva... Jesús muere en la cruz sufriendo el crimen de una masa fanática, que mueve a su placer el poderío medroso de Caifás. Muere resignadamente, con fruición de mansedumbre, con entereza de humanidad, porque ese es el divino deseo de su Padre.

Al pie de la cruz hay una multitud que aulla, que blasfema y se burla del crucificado. Unos molabates de mirada torva, pagados por los escribas, escupen en sus pies, que tienen negros coágulos de sangre, y le dicen palabras soeces que acompañan con grandes risas de insulto. Los soldados del pretor, armados de lanzas, dejan hacer y gritar a la muchedumbre, que halla aceptable el espectáculo.

Jesús contempla comprensivamente la manada. Sufrir más por ellos, por su ceguera, que por sí mismo. Los ultrajes, las vejaciones, no le hieren en lo más mínimo, porque sabe el valor de las multitudes, pero le producen una lástima triste, muy triste, pues no obran por convencimiento, sino por ignorancia. Ellos no tienen culpa.

Se le ha acercado un grupo de hombres siniestros, y adelantándose él más decidido, le ha vocado en el son de burla: «¡Hola! Tú, que derribas el templo de Dios, y en tus días puedes reedificarlo, sálvate a ti mismo. Si eres el Hijo de Dios, desciende de la cruz».

Los compañeros ríen estrepitosamente el escarnio. Y ahora son todos a decir: «Si eres el Hijo de Dios, desciende de la cruz».

Jesús calla y ora. Es mucho su sufrimiento, inmenso su cáliz de amargura, demasiado su sacrificio. Y abre los labios para decir misericordiosamente, con ternura infinita, en infinito ruego: «Padre mío, perdónalos, porque no saben lo que se hacen».

Caifás había ido a Pilatos en demanda de que Jesús fuera crucificado entre dos bandidos. El cónsul romano, débil una vez más, había accedido a las peticiones del pontífice. ¡Allá ellos!, se había dicho con indiferencia.

Jesús, pasado el primer momento de desfallecer angustiosamente, miró a sus compañeros de infortunio. Son éstos Dimas y Gestas. Ambos tienen una historia vulgar y triste.

Está próxima la hora sexta y las tinieblas, blandamente, empiezan a invadirlo todo. Al pie de la cruz, un grupo de cinco soldados se juegan la túnica del Maestro. Un poco apartados, están las mujeres que le siguieron con tristeza y lástima hasta el Gólgota. Y otras, llenas de misericordia, que se le han juntado. De cuando en cuando se oyen unas voces ásperas que gritan: «Desciende de la cruz y coronate rey de los judíos».

Gestas, egoísta, vislumbrando la posibilidad de salvarse, habla también. Todas aquellas gentes que le conminan a que se salve, tal vez tengan razón. Debe probar el judío. Así fortalecerá su doctrina y hará patente la misión del Padre celestial que tanto alaba. Encarándose con él, le dice: «Si es verdad que tú eres el Cristo, sálvate a ti mismo y sálvanos también a nosotros».

Dimas, al oír aquellas palabras de su compañero, padece una amargura grande. Su espíritu se ha quedado prendido en su palabra. Recriminó a Gestas, diciéndole: «¿Cómo, ni aun tú temas a Dios, estando como estás en el mismo suplicio? Nosotros, en la verdad, nos encontramos en él muy justamente, pues pagamos la pena merecida por nuestros delitos. Pero éste ningún mal ha hecho...»

Y dirigiéndose a Jesús, le dice, floreciéndole en los labios un dejo de esperanza, una apatencia de bien celeste: «Señor, acuérdate de mí cuando hayas llegado a tu reino.» Jesús recibe este consuelo de fe ciega como un bálsamo divino. Para él que confía en él, quiere ser todo confianza. Y dulcemente, temblando en los ojos dos lágrimas de perdón, le promete: «En verdad te digo que hoy estarás conmigo en el Paraíso.»

Lucio BALLESTEROS JAIME



EL ANGEL

Amparito Doménech Burriel

Subió al cielo en la tarde de hoy

A LA EDAD DE TRES AÑOS Y MEDIO
D. O. M.

Sus afligidos padres don Federico y doña Guadalupe; hermanitas Purita y Guadalupe; tíos doña Josefa Doménech, don José María Burriel y G. de Polavieja y los marqueses de la Villa Antonia, primos y demás parientes tienen el sentimiento de participar tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Mar, núm. 29, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán muy reconocidos.

SOCIEDADES

C. D. PAMPERO

Esta sociedad, tras un esfuerzo grandioso, ha conseguido hacer una hermosa pista de baile, única en Valencia, en la calle de la Olivereta, lo cual lo pone en conocimiento de sus socios, para manifestar los que el Sábado de Gloria, a las diez de la noche, se inaugurará esta hermosa pista con un baile familiar.

Para asistir al mismo, el tranvía número 7 (línea del Matadero), dejará a los asistentes a la misma puerta del local.

Intereses arroceros

Fórmula expuesta por don José Rovira a la «Unión Nacional de Agricultores Arroceros» en su Junta general celebrada el 11 de abril de 1933.

Señor Rovira: Acaba de decirnos la presidencia que se habían pedido al Poder público, con carácter reintegrable, dos millones de pesetas, que es la cantidad necesaria para compensar la exportación del arroz sobrante.

De la visita que hice, acompañando al presidente a la Dirección general de Agricultura, deduje que ni con carácter reintegrable, ni sin él, nos darán ningún dinero, ni por faltarnos buena voluntad para hacerlo, sino que siempre, en todas épocas, el pedir dinero Valencia al Poder público, ha sido muy difícil de conseguir.

Yo creo, señores, que tenemos medios para poder salir del paso momentáneamente y que también dimana del Gobierno, y os lo voy a exponer, por si lo creéis aceptable, con la urgencia que el caso requiere para que la hagáis vuestra y pedirlo inmediatamente al Poder público.

No os haré números, que eso los técnicos lo harán mejor que yo, os expondré la idea y es ésta:

Diputación Provincial

Una nota acerca de la construcción de un camino vecinal

En la Diputación provincial se nos ha entregado la siguiente nota: «El presidente ha recibido la siguiente comunicación del Partido Republicano Radical Autonomista del pueblo de Carlet:

«En Asamblea extraordinaria celebrada ayer, dióse cuenta del anuncio insertado en el «Boletín Oficial» de la provincia de fecha 8 de los corrientes, mediante el que se saca a concurso o pública subasta la ejecución de las obras del camino vecinal de Carlet a la carretera de Casas del Campillo a Valencia, con un puente sobre el río Magro, y en su vista con extraordinario entusiasmo por aclamación se acordó significar a V. E. nuestro profundo reconocimiento por su acertada labor al frente de los intereses provinciales y muy en especial por lo que a Carlet se refiere, concediéndole a la vez un expresivo voto de gracias, que rogamos haga extensivo a sus dignos compañeros de Comisión.»

El partido Republicano Radical Autonomista de Carlet aprovecha una vez más la ocasión para, por medio del presente, reiterar su más entusiasta e incondicional adhesión a los hombres que, como vuestre, tan alto han puesto el nombre de la Valencia republicana, laborando incansablemente en beneficio de la misma y su provincia.» Firma el presidente del Comité con fecha 9 de los corrientes.

El hecho de publicar esta nota la presidencia no obedece nada más que a la necesidad de orientar en sus justos cauces la corriente contraria que elementos interesados hayan podido hacer en contra de los sagrados intereses de nuestra provincia, y no tiene para la presidencia, lo mismo que para sus compañeros en la Comisión Gestora, más valor que la íntima satisfacción de haber cumplido con la misión administrativa que les está encomendada.»

El presidente marcha a Barcelona

El presidente de la Comisión Gestora de la Diputación nos ha manifestado que el próximo sábado por la mañana marchará a Barcelona, con objeto de dar en la noche de dicho día su anunciada conferencia en la Casa Valencia, de Barcelona.

Con este motivo, significados elementos de la colonia valenciana obsequiarán el domingo con un banquete al presidente de nuestra Diputación, y por la noche se celebrará una función en su honor en un teatro de aquella capital.

SUCESOS

SUICIDIO

En las primeras horas de esta tarde, en su domicilio, camino de Jesús, 119, ha ingerido el contenido de media botella de ácido clorhídrico Marcelina Díaz Solera, de 32 años, casada, causándose grave intoxicación.

Trasladada al Hospital, y a pesar de los eficaces auxilios de la ciencia prestados a la infeliz mujer, ésta ha fallecido a las cuatro de la tarde.

Se desconocen los móviles que han impulsado a la suicida a quitarse la vida.

VUELO DE AVES

A Arturo Martínez Giménez le «volaron» anoche del corral de su casa, calle de Moncayo, núm. 52, bajo, diez gallinas y un pollo.

Y Martínez se ha presentado en el Juzgado de guardia por ver si el juez consigue, con el auxilio de la Policía, descubrir al promotor del vuelo.

Alumnos huéspedes de Valencia

Ocupando un autocar, en viaje de estudios, han llegado al medio día a Valencia los alumnos del sexto curso del Instituto Balmes, de Barcelona.

Vienen estos simpáticos estudiantes dirigidos por los catedráticos de dicho centro, señores Lapuente, Del Arco y Chinchilla (don C. y E.).

Han visitado Calatayud, el Monasterio de Piedra y Teruel.

En nuestra capital estarán dos días y luego marcharán con dirección a Castellón, Tortosa y Barcelona.

Nuestros huéspedes nos han rogado saludemos a las autoridades y pueblo valenciano en su nombre.

NECROLOGÍA

Con verdadero sentimiento recibimos la triste noticia de la muerte de la monísima niña Amparito Doménech Burriel, hija de nuestro estimado amigo el propietario del periódico «Las Provincias», don Federico Doménech, quien sentía adoración por esta niña que era el encanto del hogar.

Como en momentos tan luctuosos como el presente no hay consuelo posible, nosotros nos limitamos a sentir como propia la desgracia que aflige a la familia de nuestro respetable colega, a la que deseamos la suficiente fortaleza de espíritu para sobrellevar tan rudo golpe, y muy especialmente a su dolorida madre doña Guadalupe Burriel.

Kola granulada A. GAMIR

RESPONDE FARMACOPEA ESPAÑOLA

RESEÑA DE LIBROS

“ARAGON”

UNA REVISTA

Ya hace nueve años que viene publicándose en Zaragoza la revista que se titula sencillamente «Aragón».

Dicha revista es órgano del Sindicato de Iniciativa y Propaganda de Aragón (S. I. P. A.), uno de esos organismos locales que en otros países viven con exuberancia, realizando una función meritoria y de los que en España no hay muchas muestras, siquiera algunas sean viciósimas.

La finalidad principal del S. I. P. A. es fomentar el turismo; el turismo entendido en su más amplio sentido..., que es como hay que entenderlo. De ahí que no solamente se interese por las bellezas naturales de la región y por las particularidades con categoría típica de la misma, sino que llegue a preocuparse por las cuestiones económicas, cosa, en fin de cuentas, no tan extraña como pudiera parecer a primera vista, ya que el turismo puede ser una fuente de riqueza o cuando menos coadyuvador a la expansión económica de los sitios en que se desenvuelve.

Y prueba de todo ello es el número extraordinario de la revista «Aragón» dedicado a la inauguración del ferrocarril de Camínreal.

En el sumario abundan, naturalmente, los temas de economía. Y, entre otras firmas, figuran las siguientes: Eduardo Catiavela, Manuel Sánchez Sarto, Martín Catiavela, Mario Albar, Domingo Miral, Julio Calvo Alfaro...

Añádase que la presentación, como de costumbre, es rica y cuidada.

UN ARTICULO

La cubierta de ese número extraordinario reproduce una pintura de don Francisco de Cidón, en que éste ha representado unas casaca anatómicas.

El señor Cidón es valenciano. Profesor de Bellas Artes, ejerce su magisterio en Zaragoza. Y desde allí ha conseguido no pocos éxitos, especialmente en concursos de carteles, pues el señor Cidón es un cartelista firme y seguro.

En el repetido número de la revista «Aragón» dedicado a Aragón. El retablo gótico de la catedral del Pilar, de Zaragoza; el retablo de la parroquia de San Pablo; las esculturas de la capilla del Santo Cristo en la iglesia de la Magdalena; el retablo mayor de la iglesia parroquial de Velilla de Ebro; el retablo mayor de la catedral de Huesca y el pequeño para la capilla del Sagrario...»

Pues bien: de Damian Forment habla incidentalmente don Francisco de Cidón en su mencionado artículo.

«Para conocer a Forment—dice—es preciso venir a Aragón. El retablo gótico de la catedral del Pilar, de Zaragoza; el retablo de la parroquia de San Pablo; las esculturas de la capilla del Santo Cristo en la iglesia de la Magdalena; el retablo mayor de la iglesia parroquial de Velilla de Ebro; el retablo mayor de la catedral de Huesca y el pequeño para la capilla del Sagrario...»

El día en que las cosas artísticas se tomen en serio, habrá que organizar una peregrinación para ver esas obras...»

ALMELA Y VIVES

En el Palacio de Justicia

Poca cosa

Día de poco movimiento ha sido el de hoy en la Audiencia. Los Tribunales de Justicia se han constituido como de ordinario, pero han dejado de actuar en algunos de los asuntos señalados, por no comparecer en unos los abogados y en otros los procesados.

El público también ha hecho «fuchinas». Los pasillos y salas de espera estaban huérfanos de curiosos. Reinaba allí un silencio respetuoso, propio del día.

Un vale que no vale

¡Maldito teléfono! El fué la causa de que los estropeados un negociante muy bien calculado a Enrique Galiana Bisbal. Sin ese aparato transmisor de sonidos, hoy no se vería Enrique en el trance apurado de que unos señores serios le hurgasen el pasado para juzgar su conducta. Una calaverada.

Salió Enrique de la Casa Orbis, donde prestaba sus servicios como dependiente, y al verse un día en difícil situación, se le ocurrió ir a la casa García, que tenía relaciones comerciales con la otra, a retirarse en nombre de su antiguo principal, seis cubiertas para bicicleta. Llegaba el ex dependiente un vale firmado por la señorita Rosita Bosch, hija del dueño del establecimiento Orbis, y como el personal del señor García sabía que Enrique no era ya dependiente del que hacía el pedido, trató de aclarar sus dudas por teléfono, y descubrió la martingala, dando cuenta a la Policía.

El chico sufrió otro traspás, quedando sujeto al sumario que se ha visto hoy en la sección primera.

Don Leopoldo de Castro, que actuaba como fiscal, ha modificado sus conclusiones, estimando la tentativa de estafa como una falta, y por la falsedad del documento privado, le ha pedido un año y 21 días de presidio menor.

Rompiendo unos vínculos

Los letrados don Eduardo Martínez Sabater y don José Rodríguez de Olazábal, han actuado en un divorcio promovido por doña Salvador Chiment Miguel contra don Enrique Sabatón Llopis.

La visita de cárceles

Por ser festivo el sábado próximo, el presidente de la Audiencia señor Suárez y Alonso de Fraga ha dispuesto que la visita general de cárceles se gire el lunes por la mañana.

En la Casa de la Ciudad

REGRESO DEL SR. GISBERT

Anoche regresó de Madrid el primer teniente de alcalde, don Manuel Gisbert, que había ido allí con objeto de someterse al tratamiento del señor Gallart.

El estado de salud del señor Gisbert es ya tan satisfactorio que se ha desistido de practicarle intervención quirúrgica, por lo cual ha recibido muchas felicitaciones.

OPOSICIONES

Se dice que las oposiciones a las plazas de médico de la Beneficencia Municipal se celebrarán a primeros del mes próximo.

PREPARATIVOS PARA LA FIESTA DEL LIBRO

El concejal delegado señor Durán y Tortajada nos ha manifestado que se están llevando a cabo los preparativos para la celebración de la Fiesta del Libro, señalada para el día 22 de abril y no para el 23, por recaer esta fecha en domingo.

En realización de lo que se anunció se están imprimiendo dos folletos, uno que contiene las normas de ortografía valenciana recientemente aprobadas por las autoridades en la materia, y otro titulado «El libro valenciano», que, efectivamente, será una historia compendiada del tema que indica el título. La edición de este segundo folleto, especialmente, será muy cuidada. En la cubierta irá reproducida la primera página del «Tirant lo Blanc», la famosa novela valenciana tan elogiada por Cervantes, y en el interior se reproducirán, sobre excelente papel satinado, una serie de escudos o marcas de impresores valencianos.

Además se organiza el reparto de libros a las escuelas, centros culturales, cuarteles, etc., pudiéndose anticipar que serán repartidos más de diez mil ejemplares de obras cuidadosamente escogidas, pues se ha querido que la fiesta tenga un carácter práctico en orden a la difusión de la cultura.

Aprovecharse de las ofertas de CALZADOS MIRA es hacer verdaderas economías Pi y Margall, 15 y Derechos, 35.

LONGANIZA DE PASCUA

Embuchado, lomo trufado, queso trufado, catalana, imperial, salchichón de hígado, cabeza de jabalí, jamón en dulce, etc., etc., todo variado a OCHO PESETAS EL KILO.—Especialidad en los embutidos regionales

TOCINERIA ALFREDO LLAGO

CALLE DE GRACIA, núm. 7. — Teléfono 10.820 - VALENCIA